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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Abierta la FEUM a diálogos con los candidatos políticos 
Temas relacionados con la seguridad y la economía de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) son lo que tendrán prioridad en el primer encuentro universitario denominado “Diálogos por la 
Universidad que Queremos”, el cual es organizado por la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos 
(FEUM). Al respecto, su presidente, Fermín Esquivel Díaz, explicó que este evento se realizará el 8 y 9 de 
mayo, en las instalaciones de la institución y que tendrán dos conferencias impartidas por el rector de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, quien inaugurará el encuentro,  y por 
el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez. 
Diario de Morelos, p.10, (Sin firma); La Jornada Morelos, p.13, (Jaime Brito); El Caudillo de Morelos, p.7, 
(Redacción), El Regional del Sur, (Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28452:rechaza-feum-
promesas-infladas-de-los-candidatos&catid=42:local&Itemid=63 y El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2521475.htm. 
 
Exhiben en CCU obra contra adicciones 
Una sobredosis de narcóticos que matan a Adriana, y otra que da a Susana postrada a una silla de ruedas, 
son algunos de los hechos que “La puerta falsa” muestra en escena. Una obra de Aline Pérez que se presentó 
este martes en el teatro Fulgencio Ávila del Centro Cultura Universitario de la UAEM como cierre de fin de 
curso del grupo teatral Camelot. 
El Caudillo de Morelos, p.21, (Redacción). 
 
Del pupitre a las canchas 
Así marchan las cosas para los morelenses en la Universiada Nacional 2012 en Veracruz. El Centro de 
Estudios Superiores del Estado de Sonora lidera el medallero con 35 preseas y la Universidad Autónoma de 
Chihuahua la puntuación general con 870 puntos. La Universidad Autónoma del Estado de Morelos ha 
cosechado hasta el momento una medalla de plata en Tae Kwon Do y 146 puntos, la medalla la ganó Gabriel 
Segura, con este resultado a la UAEM se le otorgaron 7 puntos y uno para Armando Hurtado, quien quedó 
eliminado en la primera ronda en la misma disciplina. 
La Jornada Morelos, p.15, (Cuitláhuac Serrato). 
 
Anuncio de la Facultad de Ciencias Biológicas 
En la edición del día de hoy se publica la invitación a la 1era. Reunión de egresados y empleadores de la FCB 
para el viernes 27 de abril a las 9:00 horas, en Los Belenes. 
La Unión de Morelos, p.18. 
 
Da por iniciada el gobernador de Morelos la carrera de Técnico Superior Universitario en Seguridad Pública 
el gobernador Marco Adame Castillo, encabezó la puesta en marcha de la carrera de Técnico Superior 
Universitario en Seguridad Pública, que con un grupo de 41 integrantes se impartirá en el Instituto de 
Evaluación, Formación y Profesionalización.  La profesionalización y dignificación de los cuerpos policíacos 
forma parte de los compromisos firmados en el pacto por la Seguridad, la Justicia y la Legalidad entre el 
Gobierno Federal y las entidades del país. El curso tendrá una duración de seis cuatrimestres, durante los 
cuales se impartirán 40 materias básicas y cuatro de especialización. Una vez concluida, esta primera 
generación tendrá la oportunidad de continuar con la Licenciatura en Seguridad Pública. 
La Unión de Morelos, p.19, (Redacción); El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Martín Sánchez); El Caudillo de 
Morelos, p.5, (Magnolia Velázquez) y El Regional del Sur, (Redacción), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28444:pone-en-marcha-
adame-castillo-nueva-carrera-tecnica-policial&catid=42:local&Itemid=63. 
 

En marcha, preparativos para la evaluación universal en Morelos 
Con el propósito de cumplir a tiempo con la aplicación de la evaluación universal a todos los maestros de 
Educación Primaria de Morelos, ya fue instalada la Comisión Mixta en la que participan la autoridad estatal, la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), para 
preparar todo lo necesario a fin de que el próximo 24 de junio en la entidad se aplique esta evaluación.  Lo 
anterior fue dado a conocer por José Luis Rodríguez Martínez, delegado de la SEP en Morelos, quien aseguró 
que “la evaluación está garantizada para respetar los derechos de los maestros, por supuesto; no se despide 
a nadie, no se pierden conquistas laborales. Ha habido reuniones a nivel nacional en el tema de la evaluación 
universal, más de dos encuentros verificando cómo es la evaluación”. 
La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla). 
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Nacional: 
 
Aprueban jornada escolar de 8 horas 
El pleno de la Cámara de Diputados aprobó una reforma legal para completar en una década las llamadas 
escuelas de tiempo completo con jornadas educativas de hasta ocho horas diarias. "En el caso de la 
educación primaria y secundaria, la jornada escolar tendrá una duración mínima de 6 horas y máxima de 8 
horas diarias", cita la propuesta de reforma al artículo 53 bis de la Ley General de Educación. La minuta se 
envió al Senado para su ratificación y, si no es discutida en este periodo de sesiones, será un pendiente de la 
siguiente Legislatura. La implementación de la nueva jornada educativa se realizará gradualmente a partir del 
ciclo escolar 2012-2013 y deberá concluir en el periodo 2021-2022. Los costos de la medida se estiman entre 
78 mil millones y 200 mil millones de pesos. 
Reforma,  p.p. (Claudia Salazar). 
 
SEP y SNTE retomarán diálogo tras el 1 de mayo 
La SEP y el SNTE acordaron dejar de debatir en torno a la fecha de la aplicación de la evaluación universal 
y, luego de tres horas de reunión, sólo se concretó una agenda de temas a resolver, la cual se retomará 
después de la celebración del Día del trabajo. José Ángel Córdova Villalobos, titular de la SEP, aseguró que 
no hay ninguna ruptura con elba Esther Gordillo.  
El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/196017.html y La Jornada, p.46, 
(Karina Avilés). 
 
Atoran SEP-SNTE examen a docentes 
El grupo de trabajo SEP-SNTE sobre la Evaluación Universal que se reunió a puerta cerrada en las 
instalaciones de la Secretaría de Educación Pública terminó sin acuerdos entre las partes. Cada parte volvió a 
plantear sus posiciones, por parte de la SEP, que todo está listo, mientras que el gremio magisterial insiste en 
que no hay condiciones para que se realicen los procesos pactados con anterioridad antes del 6 de julio. 
Incluso, tanto la Secretaría de Educación Pública como el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación, delegaron a mandos medios, sin poder de decisión, la encomienda de asistir a la reunión de 
trabajo. En las 12 reuniones previas del grupo de trabajo había asistido por parte de la SEP, el Subsecretario 
de Educación Básica, Francisco Ciscomani; el titular de la Unidad de Planeación y Evaluación de Políticas, 
Bernardo Rojas; así como la directora de Evaluación, Ana María Aceves, y el coordinador del Programa de 
Carrera Magisterial, Juan de Dios Rodríguez; mientras que por parte del SNTE, acudían Juan Díaz de la 
Torre, secretario general; Silvia Luna y Alfonso Cepeda. 
Reforma, p.2 (Sonia del Valle) 
 
SEP pide a candidatos priorizar la educación 
La SEP planteó a los candidatos de la Presidencia “continuidad” a cuatro áreas ante los muchos desafíos 
que existen en la educación superior, en particular en avanzar en la cobertura, calidad, equidad con más 
becas y acceso a empleo para los jóvenes. Rodolfo Tuirán, subsecretario de Educación Superior dijo que el 
próximo presidente de México deberá marcar “esfuerzos claros para lograr metas significativas que le 
permitan a nuestro país consolidad nuestra posición en la emergente económica del conocimiento.  
El Universal, (Nurit Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195988.html y La Jornada, p.46, 
(Karina Avilés). 
  
Arremeten contra plantón de estudiantes en Villahermosa 
Unos 300 agentes antimotines irrumpieron en la plaza de armas de esta capital y desalojaron violentamente 
a un grupo de manifestantes que habían instalado un plantón para exigir el reconocimiento oficial de dos 
escuelas preparatorias en los municipios de Centla y Macuspana, con saldo de 18 estudiantes detenidos y 
12 desaparecidos. En el operativo, que se realizó alrededor de las 3:30 horas de este jueves, cuando los 
inconformes dormían, los uniformados detuvieron inicialmente a 36 alumnos, pero horas después dejaron en 
libertad a 18 de ellos. 
La Jornada, p.40 (René A. López, corresponsal). 
 
Madres, compañeras o amas de casa, nos las arreglamos para hacer ciencia de primer nivel 
Sus vidas pasan entre el estudio de núcleos galácticos activos y haces vectoriales. Reflexionan sobre 
nebulosas planetarias y desarrollan nanocompuestos poliméricos que usamos a diario aunque no sepamos 
qué son. Forman parte de una comunidad reducida en México y la suya, si se toma en cuenta el género, lo 
es aún más. Realizaron sus estudios de posgrado en universidades del país, Estados Unidos y Europa. 
Ahora trabajan en centros de investigación de alto nivel. A veces combinan los telescopios y el material del 
laboratorio con biberones y enseres domésticos. Cocinan, cambian pañales y dan clases. Hacen ciencia y 
tienen la certeza de que dos más dos son cuatro, lo diga un hombre o una mujer, porque a la hora del 
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desempeño y dar resultados, pesa más el escaso presupuesto con el que deben trabajar que el género. Elsa 
Recillas Pishmish es licenciada en física, con maestría y doctorado en ciencias por la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM). Es investigadora titular C en el departamento de Astrofísica del Instituto 
Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica (INAOE), con sede en Puebla (…)Satisfecha de haber sido 
parte del Instituto de Astronomía de la UNAM, uno de los mejores del mundo durante décadas, la 
especialista en nebulosas planetarias asegura que las mujeres que se dedican a las ciencias duras, aunque 
tenemos ocupaciones muy diferentes como ser madres y compañeras, nos las arreglamos para hacer 
ciencia de primer nivel. 
La Jornada, Ciencias, p.3, (Ariane Díaz). 
 
Atora educación avance en TIC's 
Deficiencias en los sistema legal y educativo, principalmente en matemáticas y ciencias, así como una falta de 
efectividad regulatoria son, entre otros, los motivos que frenan el avance de México en materia de 
Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC's). Beñat Bilbao, economista del World Economic 
Forum (WEF) y coautor del Índice de Conectividad 2012, en el que México se ubicó en bajas posiciones en 
diversos rubros, entre 146 países, resaltó que el sistema educativo presenta debilidades estructurales y 
rezago, comparado con el resto de las naciones. "Para México en general hay dos áreas muy importantes 
para el tema de las TIC's: la mejora del sistema educativo, que pueda aportar las habilidades y capacidades a 
las personas para que puedan utilizar con mayor eficiencia las TIC's en sus actividades", señaló. La segunda, 
dijo, sería todo el tema de la mejora del marco jurídico legal, que pueda dar mayor seguridad jurídica a la 
realización de la actividad económica. Bilbao resaltó que la ciencia y las matemáticas son muy importantes 
para la innovación, áreas donde el sistema educativo mexicano requiere más calidad. 
Reforma, Negocios, p.8, (Carla Martínez). 
 

Internacional: 
 
Anuncia Piñera plan tributario para financiar la educación chilena 
El gobierno chileno del presidente Sebastián Piñera presentó hoy un esbozo de su minirreforma tributaria, 
que en el mejor de los casos rendirá entre 700 y 800 millones de dólares, y que según el político y 
empresario se destinará a financiar la educación. Piñera, con un apoyo de menos de 30 por ciento en su 
mandato, sostuvo previamente una reunión con los líderes de los partidos de la alianza oficialista, 
Renovación Nacional y Unión Demócrata Independiente, a fin de obtener el respaldo a la reforma tributaria. 
De antemano, la oposición de centroizquierda anunció su rechazo al proyecto encaminado a perfilar un 
nuevo modelo de financiamiento de la educación superior, que tiene un elevado costo para los estudiantes y 
que al término de sus estudios quedan endeudados, aun saliendo de centros estatales. 
La Jornada, p.29, (Enrique Gutiérrez, corresponsal y agencias), 
http://www.cronica.mx/nota.php?id_nota=656669. 
 

SALUD 

 

Estatal: 
 
Sofocan incendio en la Sierra Montenegro 
Al advertir que en mayo se considera la etapa crítica de la temporada de incendios, el gobernador Marco 
Antonio Adame Castillo, hizo un llamado a la población para evitar acciones que pudieran provocar graves 
siniestros y afectaciones en las zonas boscosas de Morelos. Adame confirmó acciones de su gobierno para 
controlar el incendio registrado en la Sierra Montenegro, en el municipio de Emiliano Zapata, que de acuerdo 
con estimaciones afectó unas 30 hectáreas de flora. Explicó que el fuego tuvo presencia en las zonas altas de 
Tepoztlán y de la Sierra Montenegro, de tal suerte que no hubo riesgos para la población del municipio de 
Emiliano Zapata. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez); El Regional del Sur, p.4, (Katy Cárdenas); La Jornada 
Morelos, p.6, (Miguel Ángel García) y El Caudillo de Morelos, p.4, (Judith Abarca). 
 

Nacional: 
 
Alertan sobre la neutropenia, un efecto grave de las quimioterapias 
Más de 50 enfermedades pueden afectar la sangre. Entre las más graves, porque ponen en riesgo la vida de 
las personas, está el cáncer (linfomas, leucemia y mielomas) y otras que surgen como complicaciones o 
efectos adversos de los tratamientos de quimioterapia para combatir tumores malignos de diverso tipo. 
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Todas las variedades de quimioterapia dañan el sistema de defensas del organismo, y al menos la mitad de 
los enfermos están en riesgo de presentar complicaciones, algunas graves, advirtió Ignacio Mariscal Ramírez, 
jefe de la Unidad de Quimioterapia del Hospital Centro Médico Nacional de Occidente del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) en Guadalajara. 
La Jornada, p. 2, Ángeles Cruz Martínez. 
 
Crean prueba diagnóstica para combatir enfermedad de transmisión sexual 
Un grupo científico del Cinvestav, encabezado por Rossana Arroyo Verástegui, diseñó una prueba de 
diagnóstico rápida y de bajo costo para detectar la tricomonosis, enfermedad de transmisión sexual que afecta 
cada año a 140 mil personas en el país. La investigación consiste en buscar nuevos marcadores para 
utilizarlos en el diagnóstico de la tricomonosis. El kit de pruebas rápidas en el que trabajan los científicos es 
un sistema de reacciones inmunológicas, donde se extrae sangre a la persona para buscar anticuerpos que 
reconozcan estos marcadores. La investigadora adscrita al Departamento de Infectómica y Patogénesis 
Molecular del Centro de Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav) precisó que la tricomonosis es una 
infección de transmisión sexual que tiene como principal síntoma la vaginitis, cervicitis o uretritis y, en el caso 
del hombre, prostatitis. 
Milenio, (Academia), http://www.cronica.mx/nota.php?id_nota=656300 
 

Internacional: 
 
Inesperado hallazgo podría cambiar la terapia de la leucemia 
Las diversas variedades de leucemia LMC y B-LLA se forman a partir de una célula predecesora común, 
según un equipo de científicos de la Universidad de Medicina Veterinaria de Viena, quienes afirman que el 
hallazgo tendrá "consecuencias importantes" para el tratamiento de la enfermedad. En un comunicado 
difundido hoy, la universidad explica las conclusiones a las que llegaron los expertos de las Facultades de 
Genética y Cría de Animales, y de Toxicología y Farmacología, bajo la dirección de Boris Kovacic. Para los 
científicos, el hallazgo, cuyos resultados han sido publicados en la revista especializada "EMBO Molecular 
Medicine", ha sido completamente inesperado. Cuestiona las bases de algunas hipótesis vigentes sobre la 
formación de la leucemia y "tiene consecuencias extremadamente importantes para el tratamiento de una 
forma especialmente agresiva" de este mal. 
Milenio, (Efe), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e9a5f49da7f8c0e51f842ef2551abb04  
 
Consumir frutos rojos retarda el deterioro cognitivo en las mujeres 
Las mujeres que consumen gran cantidad de arándanos y fresas experimentan un deterioro mental más lento 
que las que comen menos de esos frutos rojos ricos en flavonoides, según un estudio realizado en Estados 
Unidos, divulgado este jueves. Basado en una encuesta de más de 16 mil mujeres que llenaron cuestionarios 
periódicamente sobre sus hábitos de salud entre 1976 y 2001, los resultados mostraron que las que comían la 
mayor cantidad de bayas retrasaban su deterioro cognitivo hasta en 2.5 años. Cada dos años, de 1995 a 
2001, los investigadores midieron la función mental en personas mayores de 70 años, según el estudio 
publicado en la revista Anales de Neurología, de la Asociación Estadunidense de Neurología. 
La Jornada, p. 2, (Afp). 
 
En adultos mayores, la sal aumenta el riesgo de sufrir ACV 
Los adultos mayores con una alimentación elevada en sal correrían más riesgo de padecer un accidente 
cerebrovascular (ACV), según un estudio sobre más de 2 mil personas realizado en Estados Unidos. Los 
autores de la investigación, cuyos resultados fueron publicados en la revista Stroke, dijeron que de los casi 2 
mil 700 adultos mayores que estudiaron, aquellos que consumían mucho más sodio del recomendado eran 
casi tres veces más propensos a sufrir un ACV en 10 años que quienes cumplían con lo aconsejado por la 
Asociación Estadunidense del Corazón. La ingesta elevada de sodio fue prevalente y estuvo asociada con 
mayor riesgo de sufrir el problema independientemente de los factores de peligro vasculares, escribió Hannah 
Gardener, de la Escuela de Medicina de la Universidad de Miami, quien dirigió el trabajo. 
La Jornada, p. 2, (Reuters). 

ECONOMÍA 

 

Nacional: 
 
Se triplicaron ventas de Wal-Mart en el mundo desde 2000, cuando entró a México 
En el mismo periodo en que Wal-Mart comenzó a operar en México con ese nombre, sus ventas se triplicaron 
a nivel mundial, indican reportes financieros. Un año antes de que ello ocurriera, en 1999, facturaba 139 mil 
208 millones de dólares en todo el mundo. El año pasado sus ventas llegaron a 421 mil 849 millones, es decir, 
203 por ciento más en el mismo periodo, que coincide con su expansión en México en lo que va del siglo XXI, 
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y con ello mantuvo la supremacía en la lista de las 50 empresas más grandes del mundo que anualmente 
publica la revista Fortune. Si bien la trasnacional incursionó en el mercado mexicano en 1991, al asociarse 
con Cifra (sucesora de Aurrerá, creada en 1958), y adquirió el control total de la compañía en 1997, fue en el 
año 2000 cuando empezó a operar con el nombre de Wal-Mart de México. México es para Wal-Mart la joya de 
su corona, similar a lo que representan las sucursales mexicanas para los bancos de España, ha dicho 
Alfredo Neme Martínez, director para América de la Unión Mundial de Mercados Mayoristas. 
La Jornada, p.32, (Susana González), El Universal, (Ramiro Alonso, Silvia Otero, Mariana León y Eduardo 
Camacho), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/94678.html La Crónica de Hoy, (Ruth Barrios Fuentes y 
Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.mx/nota.php?id_nota=656609 
 
Subieron 14.8% ventas de Televisa en el primer trimestre 
Grupo Televisa dio a conocer que durante el primer trimestre del año logró ventas netas por 15 mil 156 
millones de pesos que representan un crecimiento de 14.8 por ciento respecto del mismo trimestre de 2011. 
Este incremento es atribuible al crecimiento de doble dígito en todos los segmentos de negocio, explicó la 
empresa. En su reporte a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Televisa señaló que la utilidad neta fue de mil 
505.9 millones de pesos, el doble comparado con los 780.4 millones del primer trimestre de 2011. La empresa 
destacó que la utilidad de los segmentos operativos creció 21.9 por ciento para ubicarse en 5 mil 639.1 
millones de pesos, esto debido al buen comportamiento de Sky y las tres cableras que integran al grupo y que 
ofrecen el servicio de triple play. Al detalle informó que las ventas de Sky crecieron 21.9 por ciento y las de 
cable y telecomunicaciones 24.4 por ciento para ubicarse en 3 mil 386.7 millones de pesos y 3 mil 771.1, 
respectivamente. Asimismo Televisa informó que ya es la productora de 93 por ciento de los contenidos que 
se distribuyen en México, de los cuales muchos se exportan. 
La Jornada, p.31, (Miriam Posada García), El Universal, (Reuters), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/94689.html y El Financiero, (Reuters), 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17116&Itemid=26  
  
La filial de Santander en México superó por primera a matriz española 
La filial mexicana del grupo Santander superó por primera vez a la matriz española en la generación de 
ganancias, en un momento en que la región de Latinoamérica se convirtió en la fuente de más de la mitad de 
las utilidades netas del consorcio europeo. En el primer trimestre de este año, Santander México generó 
utilidades por unos 5 mil 40 millones de pesos, 16 por ciento más que en el mismo periodo de 2011, informó la 
institución. Las ganancias por la operación en México en el primer trimestre de este año fueron equivalentes a 
13 por ciento de la utilidad del grupo en todas las regiones en que se asienta. La contribución de la filial 
mexicana, el tercer banco en importancia en el país, superó, por primera ocasión, la aportación de la matriz 
española, que para el mismo periodo fue de 12 por ciento del total, informó el consorcio. 
La Jornada, p.30, (Roberto González Amador). 
  
Rechaza Grupo Salinas que Unefon esté en riesgo de embargo 
Grupo Salinas negó que su filial Unefon esté en riesgo de que le embarguen sus bienes por decisión del 
juzgado octavo de distrito en materia administrativa, que anuló la suspensión que había conseguido la 
empresa para que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) no le cobrara un crédito fiscal por 4 mil 352 
millones de pesos. Unefon dijo que las versiones son falsas, aseguró tener garantías suficientes y que sus 
bienes no están en riesgo. Hace una semanas la empresa explicó que fue ajena a la llamada operación 
Codisco, y que al no recibir beneficios de ella no tuvo ingresos y no tiene deudas con el SAT.  
La Jornada, p. 31, (Miriam Posada García).   
 

Internacional: 
 
Aprueban legisladores la expropiación de 51% de YPF a la firma española Repsol 
Diputados argentinos dieron el jueves el visto bueno para aprobar la semana próxima la propuesta oficial que 
busca expropiar el 51 por ciento de la petrolera local YPF al grupo español Repsol, horas después de que el 
Senado aprobó la medida por una aplastante mayoría. La propuesta de poner bajo control estatal a 
Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF), la mayor petrolera argentina, en la que Repsol tenía la mayoría 
accionaria, tuvo el apoyo del oficialismo y la oposición en el Senado, con el voto de 63 legisladores, mientras 
que tres votaron en contra y cuatro se abstuvieron, durante la sesión, que comenzó en la mañana del 
miércoles y se prolongó hasta la madrugada del jueves. El proyecto enviado por el gobierno de la presidenta 
Cristina Fernández de Kirchner argumenta que el Estado argentino controlará el 51 por ciento de YPF que 
estaba en manos de Repsol –el cual se reparte entre el gobierno (26.03 por ciento) y las provincias (24.99 por 
ciento)–, el grupo argentino Petersen mantiene 25.46 por ciento, la propia Repsol se queda con 6.43 por 
ciento, en tanto el resto de acciones (17.09 por ciento) permanece en el mercado bursátil. 
La Jornada, p.31, (Reuters, Afp y Xinhua). 
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POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Rechaza Cámara de Diputados la reforma al Artículo 24 en materia del culto público 
La Cámara de Diputados rechazó, casi por unanimidad, la reforma al Artículo 24 constitucional, aprobada por 
el Congreso de la Unión, en materia de libertades para ejercer el derecho a participar individual y 
colectivamente, tanto en público como en privado, en las ceremonias, devociones o actos de culto respectivo. 
Priístas, perredistas y hasta los miembros de la “chiquillada” legislativa salieron en defensa del estado laico, 
ante la oposición del coordinador del Grupo Parlamentario de Acción Nacional, Luis Miguel Ramírez Romero, 
quien afirmó que la reforma a la Constitución Federal no atenta contra la laicidad del estado de Mexicano. Por 
otra parte, los diputados locales aprobaron la reforma al artículo 35 de la Ley Orgánica de la Procuraduría 
General de Justicia, que establece los lineamientos de reglamentación, regulación y protección a los 
proceptores, que a partir de la fecha son reconocidos como “auxiliares técnicos de necropsias”. 
La Jornada Morelos, p.7, (Jose Luis Garcitapia); El Caudillo de Morelos, p.2, (Edith Abarca); y Diario de 
Morelos, p.6, (Antonieta Sánchez). 
 

Nacional: 
 
El Senado envía fe de erratas sobre la ley contra la trata de personas 
Debido a la prisa con que los senadores aprobaron la Ley General para Prevenir, Sancionar y Erradicar los 
Delitos en materia de Trata de Personas y para la Protección y Asistencia de las Víctimas, el martes pasado, 
la minuta enviada a la Cámara de Diputados estaba incompleta y ayer tuvieron que aprobar una “fe de 
erratas”. 
La jornada, p. 13, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
Demandan ONG aprobar reformas al código militar 
Organizaciones internacionales de derechos humanos enviaron ayer una carta al Senado, en la cual instan a 
los legisladores a aprobar en este periodo de sesiones una serie de reformas al Código de Justicia Militar para 
garantizar que todos los abusos cometidos por soldados contra civiles sean investigados y juzgados por 
tribunales ordinarios, como ordenan las sentencias de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH). 
Firmada por el Centro de Justicia y Derechos Humanos Robert F. Kennedy, la Oficina en Washington para 
Asuntos Latinoamericanos, el Grupo de Trabajo sobre Asuntos Latinoamericanos y la Fundación para el 
Debido Proceso –todas con sede en Estados Unidos–, en la misiva subrayan que una adecuada reforma a 
dicho código sería un paso fundamental para terminar con la impunidad. 
La Jornada, p. 13, (De la Redacción). 
 
El voto razonado será posible sólo si hay información confiable y de calidad: Ifai  
La comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información (Ifai), Jacqueline Peschard, 
sostuvo que el voto razonado en los comicios presidenciales sólo será posible si los electores cuentan con 
información objetiva, veraz, confiable, oportuna y de calidad sobre los cuatro candidatos al Ejecutivo. Al 
inaugurar la jornada de análisis Acceso a la información y voto razonado: los medios masivos de 
comunicación y la deliberación pública en democracia, organizado por el Ifai en Casa Lamm, Peschard agregó 
que un auténtico régimen democrático debe estar acompañado por un ejercicio pleno de la libertad de 
expresión. 
La Jornada, p. 16, (Elizabeth Velasco). 
 
Crearán nueva central de trabajadores para hacer frente a los abusos del sistema 
El pleno del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) aprobó ayer en asamblea y por unanimidad la 
constitución de la “junta provisional promotora de una nueva central de trabajadores”, que será democrática, 
clasista e independiente, que aglutinará a diversas corrientes del sindicalismo independiente y, además, 
lanzará una “agresiva campaña para organizar a todos los sectores sociales explotados y oprimidos por el 
capitalismo”. En dicha asamblea, los electricistas en resistencia entregaron un reconocimiento al catedrático y 
escritor Pablo González Casanova, por ser un “delegado fraterno y apoyar la lucha del SME”. El sociólogo, por 
su parte, entregó a este sindicato un proyecto de lo que podría ser el marco teórico ideológico de la nueva 
central de trabajadores, como punto de partida para la construcción de este organismo y titulado Por una 
nueva organización de los trabajadores. 
La Jornada, p. 19, (Patricia Muñoz Ríos). 
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Conjuran la huelga en Telmex; logran aumento salarial de 4.5% 
El Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana llegó ayer a un acuerdo en su revisión contractual de 
2012 con la empresa Teléfonos de México (Telmex), en el que pactaron un aumento salarial de 4.5 por ciento 
para los casi 32 mil trabajadores del consorcio, más 1.8 por ciento en prestaciones, lo que conjuró el 
emplazamiento a huelga que vencía este viernes. Luego de una reunión de advenimiento que se llevó a cabo 
ayer en la Secretaría del Trabajo, las partes acordaron un paquete de 125 millones de pesos para la bolsa de 
productividad. En el tema sobre cobertura de vacantes, que era uno de los puntos que atoró la negociación, la 
empresa resolvió aplicar las mil 300 que estaban pendientes, así como otras mil 300 más para un total de 2 
mil 600, que se cubrirán en un plazo no mayor a 18 meses. 
La Jornada, p. 19, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
Si no pescamos no existimos, reclamo de indígenas cucapás a la Sagarpa 
Indígenas cucapás bloquearon las instalaciones de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación en Mexicali, Baja California, para exigir la entrega de 130 toneladas de pescado que les 
retuvo la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca hace una semana, con el argumento de que excedieron 
el límite establecido de captura autorizado para ellos en el Alto Golfo de California. “Si no pescamos no 
existimos”, dijo Hilda Hurtado Valenzuela, presidenta de la Sociedad Cooperativa Pueblo Indígena Cucapá. 
Explicó que de dicha actividad depende un centenar de familias de los poblados Indiviso, Mayor Cucapá y La 
Puerta, quienes ante “la sordera e insensibilidad de la autoridad” interpusieron el amparo 272/2012 ante un 
juez federal, el cual ordenó la liberación del producto, así como la suspensión del tope de captura. 
La Jornada, p. 20, (Matilde Pérez). 
 
PGR y SFP indagan el caso Walmart 
Los escándalos de corrupción en los que se ha visto envuelta Walmart en los últimos días no detendrán su 
expansión, afirmaron analistas financieros. En los últimos 10 años Walmart ha reportado crecimientos anuales 
de 10% en sus ventas. Entre 2009 a 2010 el número de unidades pasó de mil 466 a 2 mil 279 gracias a la 
fusión de sus operaciones con las filiales en Centroamérica. Ayer, la Procuraduría General de la República 
(PGR) informó que ya investiga los actos de corrupción que habrían permitido la expansión de Walmart en 
México, a través de un “acta circunstanciada”, que permitirá que el Ministerio Público pueda solicitar 
información a Estados Unidos, que también indaga la existencia de una red de sobornos que operó para 
beneficiar a la empresa en México.  
El Universal, (Ramiro Alonso, Silvia Otero, Mariana León y Eduardo Camacho). 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39333.html 
 
Restan facultades a titular de Cofeco 
El Senado de la República aprobó una reforma a la Ley Federal de Competencia para establecer un 
mecanismo que permita asignar de manera aleatoria entre todos los comisionados las investigaciones en una 
fórmula similar al de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). El proyecto que fue aprobado resta 
atribuciones al presidente de la Comisión Federal de Competencias (Cofeco), pues abre la posibilidad de que 
cualquiera de los comisionados disponga del secretario ejecutivo, quien tiene a su cargo la coordinación 
operativa y administrativa de la integración de los expedientes. 
El Universal, (Elena Michel). http://www.eluniversal.com.mx/nacion/195985.html 
  
Reduce SCT peso permitido a vehículos de doble remolque 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) redujo el peso máximo permitido para los vehículos 
doblemente articulados, en tanto que dichas unidades deberán comprobar el peso de su carga. De esta forma, 
a partir de hoy se suspende el artículo segundo transitorio de la Norma 012 de Pesos y Dimensiones que 
autorizaba temporalmente 4.5 toneladas de peso adicional al máximo permitido para estos camiones (tipos 
T3-S2-R4 y T3-S2-R3). Asegura que esta medida facilitará la labor de supervisión en las carreteras y 
contribuirá a fortalecer la transparencia, así como una cultura de respeto a la regulación vigente. 
La Jornada, (Notimex). http://www.cronica.mx/nota.php?id_nota=656679 
 
Encuentro de anticapitalistas en Cherán 
Habitantes de Cherán y organizaciones sociales anunciaron la realización del encuentro nacional de 
resistencias autónomas anticapitalistas en esa comunidad, del 24 al 27 de mayo con temas como la defensa 
de la tierra, el territorio, los bienes naturales, las tradiciones comunitarias y la autodeterminación de sus usos y 
costumbres. Ayer por la tarde, las organizaciones realizaron una marcha del hemiciclo a Juárez al Zócalo en 
solidaridad con los comuneros, luego de que hace una semana un grupo de ellos fueron emboscados, con 
saldo de dos muertos y dos heridos. 
La Jornada, p.21, (Redacción). 
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Internacional: 
 
Colocan en Chernobyl un sarcófago protector a 26 años del accidente nuclear 
Ucrania conmemoró este jueves los 26 años del desastre de Chernobyl con el lanzamiento oficial del montaje 
de un nuevo sarcófago sobre el reactor número 4, cuya explosión el 26 de abril de 1986 provocó el mayor 
accidente nuclear de la historia. El presidente de Ucrania, Viktor Yanukovich, presionó un botón simbólico 
dando inicio a los trabajos en la antigua central nuclear, situada a una centena de kilómetros al norte de Kiev, 
en presencia de obreros y embajadores de países que contribuyeron al proyecto, que tiene un costo de mil 
500 millones de euros. 
La Jornada, p. 45, (Afp). 

 
El liberiano Charles Taylor, culpable de crímenes de lesa humanidad y de guerra 
El ex presidente liberiano Charles Ghankay Dahkpannah Taylor fue declarado este jueves culpable de haber 
instigado y colaborado en la comisión de crímenes de guerra y lesa humanidad, en histórica sentencia emitida 
por el Tribunal Especial de la Organización de Naciones Unidas (ONU), que según los expertos sienta un 
precedente para juzgar a otros jefes de Estado por crímenes de lesa humanidad. Taylor, de 64 años, es la 
primera persona hallada culpable por una corte internacional por delitos cometidos cuando era jefe de Estado, 
tras haber sido acusado en 11 casos de asesinato, violación, reclutamiento de niños soldados y esclavitud 
sexual, durante las guerras entrelazadas en Liberia y Sierra Leona, en las que murieron entre 50 mil y 120 mil 
personas –según cálculos de diversas fuentes– entre 1991 y 2002. 
La Jornada, p.26, (Dpa, Reuters, Notimex, Afp y The). 
 
Gobierno español beneficiará a presos de grupos criminales que se arrepientan y pidan perdón 
El presidente del gobierno español, Mariano Rajoy, dio a conocer una modificación en el programa de 
reinserción de presos que autoriza una serie de beneficios a todos los reclusos de organizaciones criminales 
que se arrepientan y pidan perdón a las víctimas. La medida provocó reacciones contrapuestas: mientras la 
mayoría de los partidos nacionalistas vascos la tildaron de “insuficiente”, las asociaciones de víctimas de ETA 
más radicales y varios grupos de extrema derecha que anidan en el Partido Popular (PP), la calificaron de 
“traición” y de ser una “cesión a los terroristas”. 
La Jornada, p.28, (Armando G. Tejeda). 
 
Nuevas formas de organización laboral elevan índice de suicidios en Francia 
Según el Consejo Económico y Social en Francia ocurren por lo menos 400 suicidios al año. No sólo en 
France Telecom, sino también en la empresa Renault, donde se suicidaron varios trabajadores por lo mismo: 
presión de la jerarquía, desvalorización, hostigamiento, objetivos inalcanzables… Lo mismo en la oficina de 
Correos, donde se habla de 70 muertes en los últimos años, en el sector bancario (HSBC, BNP Paribas…), en 
el sector público y paraestatal (Electricidad, Thalés…), en empresas privadas, Sodexho, Ed, Peugeot, H&M, 
IBM... Suicidios también entre el personal de salud, médicos de los servicios de urgencia, el personal 
penitenciario, policías, maestros, campesinos… Últimamente se ha reconocido el suicidio de dos inspectores 
del trabajo como accidente de servicio. 
La Jornada, p.28, (Françoise Escarpit). 
 
Periodistas tienen manual de seguridad 
El Comité para la Protección de Periodistas (CPJ) lanzó ayer un manual de seguridad para periodistas con el 
objetivo de ayudar a los informadores a evaluar y a prevenir los riesgos en el desempeño de su trabajo. Para 
la realización del manual, la organización tomó en cuenta los cientos de periodistas que son atacados, 
encarcelados, amenazados o puestos bajo vigilancia cada año. La guía interactiva, creada por expertos del 
CPJ, ofrece un plan de acción para periodistas locales e internacionales de todos los niveles de experiencia 
sobre cómo adoptar pasos concretos para su seguridad física y digital. 
El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/77596.html. 


